



PASSEZ VOTRE PETITE ANNONCE
DEPUIS CHEZ VOUS

Envoyez vos textes et/ou vos photos pour un devis ou pour une publication dans **L'UNION**

par **Whatsapp** au **077 91 87 07**
ou par mail : **pa-lbv@sonapresse.com**

Règlements par **Airtel Money**
aux heures d'ouverture de nos bureaux.

Code commerce **UNION**

DIPLOMATIE

Belgique, Allemagne, Italie, Saint-Siège, France : la ministre déléguée aux Affaires étrangères, Yolande Nyonda, vient de boucler un séjour en Europe destiné à s'enquérir - en vue de leur amélioration substantielle - des conditions de vie et de travail du personnel de nos ambassades.

Page 3

CLIMAT

Le réchauffement de la planète pourrait atteindre le seuil de +1,5°C autour de 2030, dix ans plus tôt qu'estimé, selon le rapport des experts climat de l'Onu (Giec) publié hier. Une "alerte rouge" synonyme de branle-bas de combat à moins de trois mois de la COP26 à Glasgow (Ecosse).

Page 4

LA CULTURE DU PATRIOTISME

PAS si a minima que ça, finalement. La célébration hier de la Journée nationale du drapeau a été l'occasion pour le président Ali Bongo Ondimba de rappeler aux gouverneurs de provinces qu'il a reçus l'impérieuse nécessité de cultiver le patriotisme au sein de leurs différentes administrations. En même temps que leur étaient remis du matériel et une "feuille de route" pour des actions de terrain.

Page 2



POUR MOI QUOI...

Doit-on toujours attendre que l'État intervienne pour des tâches à notre portée ?

C'est bien quand les communautés à la base, les leaders politiques lui prêtent main-forte en intervenant sur le terrain, notamment en dotant le village d'infrastructures sociales qui arrivaient à manquer. C'est ça, un bon citoyen qui aime son pays, son village...

Seulement chez nous, ils ne sont pas nombreux à l'appréhender ainsi. Ils estiment qu'entretenir par exemple un réseau routier en mauvais état relève des pouvoirs publics. Alors, ils préfèrent regarder tout tomber en lambeaux sous le prétexte que cela est du ressort de l'État. Aujourd'hui, cette attitude n'est pas partagée par tout le monde. Tenez, les habitants d'un village du canton Nyè dans le Grand Nord, ont, de leur propre chef, récemment entrepris une opération d'ensolaillement de la route qui traverse non pas leur village mais tout le canton. Un travail effectué avec des moyens rudimentaires.

Et les résultats sont à la hauteur de leurs ambitions. Une vue plus large pour les usagers. Conséquence: les bourbiers qui se formaient même en saison sèche et freinaient les échanges économiques avec les autres localités ont disparu. N'est-ce pas là une action positive? Doit-on continuer à croiser les bras et attendre que l'État intervienne pour débarrasser votre basse-cour des débris? À méditer...

Ce n'est pas toute la solution, mais c'en est une qui nous invite à compter d'abord sur nos propres forces quoi

...**MAKAYA**



PORTONS UN MASQUE

PROTÉGEONS NOTRE SANTÉ, **RESPECTONS LES GESTES BARRIÈRES**

COVID - 19



1 Se laver fréquemment les mains avec un désinfectant à base d'alcool ou de l'eau et du savon.



2 Eternuer ou tousser en se couvrant la bouche et le nez avec le coude fléchi ou un mouchoir. Jeter immédiatement le mouchoir et se laver les mains.



3 Eviter tout contact étroit avec une personne ayant de la fièvre et de la toux.



4 Saluez sans se serrer la main, évitez les embrassades.



5 Nettoyez les objets et les surfaces souillées.

ATTENTION Si vous présentez des symptômes de la grippe de retour d'un pays atteint par l'épidémie : Appelez le 1410 Numéro gratuit